

Trame de l'adoration devant le reposoir

Matériel

- Se procurer le chant « Vous m'avez reconnu à la fraction du pain ! » XD58-47 du CD du MEJ « Mots croisés » (musique et partition disponibles sur <http://musique.mej.fr/albums/mots-croises/>) et un chant à l'Esprit par exemple « Veni sancte spiritus » (atelier et Presses de Taizé) disponible sur <http://www.taize.fr>.
- Réaliser une feuille pour le temps d'adoration : avec le prologue de l'évangile de saint Jean (1,1-49), le chant « Vous m'avez reconnu » et des pistes pour une méditation personnelle, par exemple : Et moi, comment je reconnais le Christ ? Quelle Parole m'adresse-t-il ? À quelle action m'invite-t-il ?

Mise en oeuvre

Introduction musicale pour permettre à chacun de s'installer, de faire silence et d'entrer dans ce temps d'adoration.

- Débuter par le chant à l'Esprit...
- Dans cette ambiance calme, en **voix off**, débiter la lecture de l'évangile de saint Jean, les phrases les unes après les autres... en laissant du silence (ou quelques notes d'un instrument) entre chaque phrase :

« Au commencement était le Verbe..., [la Parole de Dieu...], et le Verbe était auprès de Dieu, et le Verbe était Dieu.

C'est par lui que tout est venu à l'existence, et rien de ce qui s'est fait ne s'est fait sans lui.

En lui était la vie, et la vie était la lumière des hommes ;

Il y eut un homme envoyé par Dieu ; son nom était Jean. Cet homme n'était pas la Lumière, mais il était là pour rendre témoignage à la Lumière.

Le Verbe était la vraie Lumière, qui éclaire tout homme en venant dans le monde.

Il était dans le monde, et le monde était venu par lui à l'existence, mais le monde ne l'a pas reconnu.

Mais à tous ceux qui l'ont reçu, il a donné de pouvoir devenir enfants de Dieu, eux qui croient en son nom.

Et le Verbe s'est fait chair, il a habité parmi nous, et nous avons vu sa gloire.

Jean le Baptiste lui rend témoignage en proclamant : « C'est de lui dont j'ai dit : Celui qui vient derrière moi est passé devant moi, car avant moi il était. »

Voici le témoignage de Jean, quand les Juifs lui envoyèrent de Jérusalem des prêtres et des lévites pour lui demander : « Qui es-tu ? » Il ne refusa pas de répondre, il déclara ouvertement : « Je ne suis pas le Christ. » Alors ils lui dirent : « Que dis-tu sur toi-même ? » Il répondit : « Je suis la voix de celui qui crie dans le désert :

Redressez le chemin du Seigneur, comme a dit le prophète Isaïe. »

- Refrain instrumental « Vous m'avez reconnu à la fraction du pain ! ».

Ils lui posèrent encore cette question : « Pourquoi donc baptises-tu, si tu n'es ni le Christ, ni Élie, ni le Prophète ? » Jean leur répondit : « Moi, je baptise dans l'eau. Mais au milieu de vous se tient celui que vous ne connaissez pas ; c'est lui qui vient derrière moi, et je ne suis pas digne de délier la courroie de sa sandale. »

- Refrain instrumental « Vous m'avez reconnu à la fraction du pain ! ».

Trame de l'adoration devant le reposoir

Le lendemain, voyant Jésus venir vers lui, Jean déclara : « Voici l'Agneau de Dieu, qui enlève le péché du monde ; (...) J'ai vu l'Esprit descendre du ciel comme une colombe et il demeura sur lui.

*Et moi, je ne le connaissais pas, mais celui qui m'a envoyé baptiser dans l'eau m'a dit : « Celui sur qui tu verras l'Esprit descendre et demeurer, celui-là baptise-le dans l'Esprit Saint. »
Moi, j'ai vu, et je rends témoignage : c'est lui le Fils de Dieu. »*

- Refrain chanté « Vous m'avez reconnu à la fraction du pain ! ».

Le lendemain encore, Jean se trouvait là avec deux de ses disciples.

Posant son regard sur Jésus qui allait et venait, il dit : « Voici l'Agneau de Dieu. » Les deux disciples entendirent ce qu'il disait, et ils suivirent Jésus.

- Refrain chanté « Vous m'avez reconnu à la fraction du pain ! ».

André, le frère de Simon-Pierre, était l'un des deux disciples qui avaient entendu la parole de Jean et qui avaient suivi Jésus. Il trouve d'abord Simon, son propre frère, et dit : « Nous avons trouvé le Messie » – ce qui veut dire : Christ.

- Refrain chanté « Vous m'avez reconnu à la fraction du pain ! ».

Le lendemain, Jésus trouve Philippe, et lui dit : « Suis-moi. » (...) Philippe trouve Nathanaël et lui dit : « Celui dont il est écrit dans la loi de Moïse et chez les Prophètes, nous l'avons trouvé : c'est Jésus fils de Joseph, de Nazareth. »

- Refrain chanté « Vous m'avez reconnu à la fraction du pain ! ».

Lorsque Jésus voit Nathanaël venir à lui, il déclare à son sujet : « Voici vraiment un Israélite : il n'y a pas de ruse en lui. [...] Nathanaël lui dit : « Rabbi, c'est toi le Fils de Dieu ! C'est toi le roi d'Israël ! »

- Refrain chanté « Vous m'avez reconnu à la fraction du pain ! ».

Tous les couplets sont chantés.

Quelques gestes possibles durant le chant : des enfants ou des jeunes allument peu à peu différentes bougies ou font passer une lumière. Ensuite, tous ceux qui le souhaitent restent en adoration silencieuse.

Proposition de chants

Qui donc a mis la table ? C121

Ubi caritas EG 608

En mémoire du Seigneur D 304-1